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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В муниципальном районе сформирована новая Избирательная комиссия  
Избирательная комиссия Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 

(далее - Избирательная комиссия района, комиссия) в составе 10 членов сформирована 
Таймырским районным Советам депутатов на VII заседании XV сессии в связи с истечением 
срока полномочий комиссии в действующем составе.  

Так, членами Избирательной комиссии района по предложению Избирательной 
комиссией Красноярского края назначены:  

- Людмила Вальцифер – эксперт отдела по договорной и организационной работе МКУ 
«Центр по обеспечению деятельности Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района и органов Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района»;  

- Евгений Мойсюк – заместитель Главы города Дудинки по правовым вопросам и 
правотворческой деятельности;  

- Марина Ольбик – начальник отдела общего образования Управления образования 
Администрации муниципального района;  

- Виктор Садчиков – временно не работающий;  
- Лидия Титова – начальник финансово-экономического отдела МАУ «Дудинский 

спортивный комплекс».  
По предложению региональных и местных отделений политических партий членами 

комиссии стали:  
- Светлана Лаврентьева – пенсионер МВД России, член комиссии от Таймырского 

местного (районного) отделения политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»;  

- Ирина Сенина – заместитель директора по финансово-экономическим вопросам МКУ 
«Центр по обеспечению деятельности Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района и органов Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района», член комиссии от Красноярского регионального отделения 
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»;  

 - Марина Тихонова – заместитель председателя Избирательной комиссии Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района, член комиссии от регионального отделения 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Красноярском крае;  

 - Дмитрий Хомутов – главный специалист отдела информатизации и связи Управления 
транспорта, информатизации и связи Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района, член комиссии от Красноярского регионального отделения 
Политической партии ЛДПР – Либерально-демократической партии России.  

В состав комиссии также вошла Натэла Скобеева - заместитель Главы Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района по финансовым и экономическим вопросам – 
начальник отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в 
сфере закупок товаров, работ и услуг. Ее кандидатура для назначения в состав комиссии 
была предложена собранием избирателей по месту работы.  

Срок полномочий Избирательной комиссии района составляет 5 лет. Её первое 
заседание назначено на 26 мая 2018 года. Все члены комиссии имеют право решающего 
голоса. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
До ледохода в Дудинке – 700 км 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 21 мая в районе города 
Дудинки уровень воды на Енисее 676 см. За минувшие сутки он поднялся на 12 см.  
Наблюдаются забереги. В районе посёлка Потапово прирост воды составил 25 см и 
зафиксирован на отметке 265 см. 
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Кромка льда на Енисее находится в 1 км выше пос. Бакланиха и удалена от Дудинки 
на 701 км. В прошлом году граница ледяного поля приближалась к селу Верещагино (731 км 
от Дудинки), а уровень воды соответствовал отметке в 669 см. 

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лёд 
запрещён. Горожанам рекомендовано воздержаться и от пешего выхода на Енисей – в 
районе Дудинки зафиксированы забереги. 
 
ГТО для всех и каждого 

18 мая в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось торжественное 
вручение удостоверений и знаков Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» (ГТО).  Более 60 жителей Дудинки всех возрастных категорий – от 
воспитанников детских садов до ветеранов спорта отмечены заслуженными наградами. Знаки 
различных достоинств: 6 золотых, 31 серебряный и 24 бронзовых – спортсмены получали из 
рук председателя райсовета Владимира Шишова, заместителя Главы района Виталия 
Брикина, а также заместителя председателя Дудинского городского Совета депутатов 
Александра Захаревича. Вручая бронзовые знаки, Александр Леонидович отметил, что 
получить значок ГТО было почётно всегда, а упорство и труд, которые были проявлены при 
выполнении нормативов Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду 
и обороне» помогут в дальнейшем преодолевать трудности и добиваться успеха.  

Для собравшихся выступили ансамбль гитаристов «Тирандо» детской школы искусств 
имени Бориса Молчанова и молодёжный танцевальный коллектива «Я вал» городского 
Центра народного творчества. 
 
«Энергия» – победитель городского чемпионата по мини-футболу 

18 мая в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялись финальная 
игра и торжественное закрытие открытого чемпионата города по мини-футболу.  В 
соревнованиях, которые проходили с ноября по май приняло участие девять сборных команд 
Дудинки. 

По результатам 18 туров третье место заняла команда «Север», состоящая из 
представителей ассоциации коренных и малочисленных народов Севера, второе у команды 
«Образование» основу которой составили работники городских учреждений образования. 
Заветное первое место завоевала команда «Энергия» – сборная организаций Дудинки… 

 
Сильнейших волейболистов Дудинки определил кубок 

C 12 по 19 мая в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса проходил 
открытый кубок по волейболу на приз Главы города. В соревнованиях приняли участие 
четыре мужских и четыре женских команды. 

По итогам турнирных встреч среди мужчин третье место заняла команда «Локомотив», 
второе – у «Образования», первое место завоевала команда «Дудинка». В соревнованиях 
среди женских команд третье место заняла команда «Дудинка», второе у представительниц 
команды «Север», первое – «Нордстар»… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В норильском аэропорту изъяли партию наркотиков на 10 млн рублей 

В норильском аэропорту полицейские изъяли у пассажиров наркотики на сумму более 10 
млн рублей. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе УТ МВД России по СФО. 

Правоохранители досмотрели молодого человека, летевшего из Новосибирска. В багаже 
у 21-летнего жителя Кемеровской области нашли четыре фильтра для воды, доверху 
наполненные запрещенными веществами. Вес наркотиков составил более 1,5 кг.  

В норильском аэропорту также задержали жителя Сахалинской области. Он запаковал 
400 граммов наркотиков в банку из-под детского питания.  

 «Ориентировочно на «черном рынке» полуострова Таймыр стоимость данного наркотика 
составляет около 6 тысяч рублей за 1 грамм», — говорится в сообщении.  
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На подозреваемых завели уголовные дела по статье «незаконный сбыт 
наркотических средств в особо крупном размере». Санкция статьи предусматривает 
наказание вплоть до пожизненного лишения свободы. 

Sibnovosti.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
NordStar планирует перевезти этим летом около 170 тысяч человек 

Отвечая на повышенный спрос на перелеты в летние месяцы, в авиакомпании приняли 
решение вводить дополнительные рейсы на те даты, на которые возникает дефицит билетов. 

По словам генерального директора NordStar Леонида Мохова, до 14 мая уже было 
добавлено 44 рейса и в дальнейшем будет введено еще 50. Таким образом, NordStar 
планирует перевезти этим летом около 170 тысяч человек в Москву, Красноярск и обратно. 
Вместе с S7, которая намерена вывезти в Новосибирск и в обратном направлении 30 тысяч 
человек, пассажиропоток достигнет 200 тысяч – столько же он составлял в летние периоды 
до реконструкции. 

Из дополнительных рейсов 23 будут выполняться на ATR-42 в Красноярск. Такие 
самолеты использовались прошлым летом, во время второго этапа реконструкции ВПП. Они 
достаточно комфортабельны, хотя полет на таком типе судна занимает больше времени. 

Леонид Мохов отметил также, что специально для экстренных случаев на каждом 
рейсе, который выполняется из аэропорта Норильск, выделено по пять мест. «Эти кресла 
снимаются за день до вылета ранним утром и попадают в свободную продажу. Летим 19-го – 
снимем утром 18-го, летим 20-го – снимем утром 19-го», – сообщил руководитель 
авиакомпании. Поэтому тем, кто хочет приобрести билеты на даты, на которые сейчас мест 
нет, он посоветовал внимательно следить за обновлениями на официальном сайте компании 
www.nordstar.ru. 

Напомним, с 4 июня по 22 сентября пассажирские авиаперевозки в норильском 
аэропорту будут осуществляться на ограниченном участке взлетно-посадочной полосы – 1740 
метров. Это требует ограничений по массе воздушных судов и, как следствие, их неполной 
загрузки пассажирами и грузом. Чтобы в пиковый летний сезон обеспечить обычный 
среднегодовой пассажиропоток, авиакомпании по согласованию с воздушной гаванью 
разработали график рейсов. После 22 сентября все ограничения будут отменены, так как для 
взлета и посадки к тому времени будет открыта вся проектная длина ВПП – 3121 метр. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае стало больше живущих за чертой бедности 
Среднедушевые денежные доходы жителей Красноярского края в 2017 году составили 

27 853 рубля. Это на 0,6 % меньше, чем годом ранее. Об этом сообщили красноярские 
статистики. 

Число людей, чьи доходы ниже прожиточного минимума, выросло на 8,5 тысячи человек. 
Их среднедушевой доход в составил 8 017 рублей в месяц — это на 296 рублей больше, чем 
в 2016 году и на 29,4 % меньше прожиточного минимума. 

Статистики отмечают, что в целом по краю число людей с наименьшими доходами 
снизилось на 0,6 %, а с наибольшими — выросло на 0,3 %. При этом доходы высокодоходной 
группы населения превышали доходы низкообеспеченной его части в 13,4 раза (в 2016 году 
этот показатель был на уровне 14,2 раза). 

Больше всего в Красноярском крае тех, кто зарабатывает 27-45 тысяч рублей — таких в 
2017 году было 22,4 % от общей численности населения региона. Дальше идут люди с 
доходами 19-27 тысяч (19,2 %) и 14-19 тысяч (15,6 %). Самая малочисленная категория — те, 
кто получает меньше 7 тысяч рублей. Их всего 5,9 %. Следом идут зарабатывающие 45-60 
тысяч и свыше 60 тысяч рублей — 7,6 % и 7,8 % соответственно. 

newslab 
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Красноярск признали самым дорогим городом среди миллионников по 
стоимости пакетных туров  

Средняя стоимость пакетных туров за рубеж в Красноярске составила 98,3 тыс. руб. на 
двоих. И эта самая высокая цена среди городов-миллионников.  

Минимальная средняя цена на пакетные туры для отдыха за рубежом зафиксирована в 
Екатеринбурге — 54,2 тыс. руб. на двоих, сообщает «КоммерсантЪ» со ссылкой на данные 
сервиса OneTwoTrip. На втором месте расположились туры из Казани (58,1 тыс. руб. на 
двоих), на третьем — Ростов-на-Дону (60 тыс. руб. на двоих). Самые дорогие туры кроме 
Касноярска оказались в Новосибирске (84,3 тыс. руб. на двоих) и Омске (89,1 тыс. руб. на 
двоих). В рейтинг были включены все города-миллионники России, за исключением Москвы и 
Санкт-Петербурга.  

   В OneTwoTrip отмечают, что аэропорт Кольцово (Екатеринбург) имеет самое большое 
количество международных рейсов среди региональных городов-миллионников. Из 
Екатеринбурга осуществляются пакетные туры с прямым перелетом более чем в десять 
стран мира. Во многих других городах выбора практически нет, а у жителей пяти из 30 
крупнейших городов страны единственным зарубежным направлением является Турция. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев призвал правительство ускорить поиск денег на исполнение указа Путина   
С источниками финансирования нового майского указа президента Владимира Путина 

необходимо определиться максимально быстро, заявил премьер Дмитрий Медведев на 
первом заседании с новым составом вице-премьеров.  

 «Крайне важно определиться по финансам. Для этого большого развития нужны 
значительные ресурсы, поэтому нужно максимально оперативно определиться и с 
источниками финансирования, и с параметрами финансирования», – сказал Медведев 
(цитаты по «Интерфаксу»). 

Премьер отметил, что это необходимо сделать также «с учетом разграничения 
полномочий между отдельными органами власти и возможностями бюджетов различных 
уровней». Таким образом, деньги на исполнение указа будет выделять не только 
федеральный центр, но и региональные и местные бюджеты. «Важно понять, какие проекты 
могут и должны вести регионы, где необходима поддержка из центра, какие проекты должны 
быть реализованы исключительно на федеральном уровне», – указал премьер.  

«Ни в коем случае, естественно, нельзя выбиться из графика», – подчеркнул он. 
Медведев поручил всем вице-премьерам организовать работу по профильным 
направлениям. Он также сообщил, что окончательно распределит обязанности между своими 
заместителями в ближайшую неделю.  

 Ведомости 
 

Госдума рассмотрит вопрос о назначении Кудрина главой Счетной палаты РФ 
Госдума во вторник рассмотрит вопрос о назначении Алексея Кудрина председателем 

Счетной палаты, кандидатура которого была внесена президентом РФ Владимиром Путиным.  
Кандидатура Кудрина была предложена главе государства фракцией "Единая Россия", 

голосов которой хватит для его назначения главой СП. Кудрин очень опытный человек и 
прекрасно понимает, как расставлены акценты после нового майского указа и послания 
президента РФ, пояснила РИА Новости выбор его кандидатуры фракцией первый зампред 
бюджетного комитета, единоросс Ирина Гусева.  

После внесения кандидатуры Кудрина в Госдуму в тот же день она была поддержана 
профильным комитетом по контролю и регламенту.  

Председатель СП по законодательству назначается на шесть лет. Госдума предлагает 
главе государства не менее трех кандидатов, из которых он выбирает одного и вносит на 
утверждение в нижнюю палату парламента. Если ни одна из кандидатур Госдумы президента 
не устраивает, то он может выдвинуть для утверждения иную кандидатуру. Постановление о 
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назначении на должность принимается Госдумой большинством голосов от общего 
числа депутатов.  

ПРАЙМ 
 

Глава Минздрава заявила, что детство будет длиться до 30 лет 
Глава Минздрава Вероника Скворцова заявила, что в будущем возраст до 30 лет будет 

рассматриваться как детство, передает РИА «Новости». 
По ее словам, во время Великой Отечественной войны детство длилось до 14 лет, в 60-е 

оно продолжалось до 16 лет, а в настоящее время длится до 21 года. Скворцова сказала, что 
в перспективе возраст детства будет 25-30 лет. 

Министр подчеркнула, что для достижения такого результата необходимо проявлять 
заботу о людях с рождения. 

«Если смотреть на ситуацию во всех странах независимо от их развития, есть понятие 
здоровой жизни и есть понятие продолжительности жизни. Вот период, дельта между 
здоровой жизнью и всей жизнью, составляет везде одинаково 10 лет», — заявила Скворцова. 

Ранее российский премьер Дмитрий Медведев на встрече с президентом России 
Владимиром Путиным предложил оставить Веронику Скворцовой министром 
здравоохранения. 

Газету.ру 
 

По мнению россиян, главными достижениями страны стали армия, Крым и Олимпиада 
Специалисты ВЦИОМ узнали у россиян, какое, по их мнению, Россия занимает 

положение в мире. 
Почти половина опрошенных – 49% – считает Россию сверхдержавой. Этот показатель 

несколько снизился по сравнению с прошлым годом – 57%. Треть граждан – 35% –  считает, 
что в ближайшие 10-15 лет страна еще больше укрепит свои позиции. Большая часть тех, кто 
с этим не согласен приходится на жителей Москвы и Петербурга – 17%, малообеспеченных 
людей – 17%, а также на молодежь 18-24 лет – 16%. 

Основная сила России, по мнению респондентов, заключается в армии – 26%, в самом 
народе – 22% и в президенте – 17%. 

Главными успехами страны за последние 10-15 лет граждане считают улучшения в 
вооружении – 18%, присоединение Крыма – 12% и проведение Олимпиады-2014 – 8%. 

НИА-Красноярск 
 

"Единая Россия" ищет пути решения социальных проблем. Партия проводит 
конференцию "Направление 2026"  

Проблема добровольной занятости пожилых людей должна быть решена. На этом 
настаивает координатор партпроекта "Единой России" "Старшее поколение", вице-спикер 
Совета Федерации Галина Карелова.  

Выступая на дискуссионной площадке "Качество жизни: приоритет развития" партийной 
конференции "Направление 2026", она отметила, что сегодня примерно половина россиян, 
достигших пенсионного возраста, хотели бы продолжать работать, но зачастую не могут 
устроиться. "Трудности в трудоустройстве пожилых людей – это реальность. Чтобы ее 
изменить, нужны новые, кардинальные меры", – убеждена Карелова.  

В качестве необходимых мер сенатор предложила разработать систему 
профессиональной подготовки и переподготовки пожилых людей и даже целевого создания 
рабочих мест для них, в том числе в бюджетных учреждениях социальной сферы, в секторе 
малого и среднего бизнеса, индивидуального предпринимательства. Профессиональный 
потенциал пенсионеров должен быть использован, заявила Карелова.  

Параллельно на другой дискуссионной площадке под названием "Экономика роста" речь 
шла примерно о том же. В частности, член президиума Генсовета ЕР, гендиректор АСИ 
Светлана Чупшева отметила, что сегментированные меры поддержки для разных социальных 
групп нужно готовить на уровне правительства. 
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"Речь идет о женском и молодежном предпринимательстве. Еще одна категория – 
военнослужащие, которые выходят на пенсию в 40 лет, мужчины в расцвете сил", – указала 
Чупшева. Она особо отметила, что президент Владимир Путин поставил конкретную задачу – 
увеличить число россиян, вовлеченных в малый бизнес, до 10 миллионов человек. Чтобы 
этого достичь, следует объяснять молодежи еще на школьной скамье ее возможности в этой 
сфере.    

"Мы вместе с "Опорой России" сегодня такие программы уже интегрируем в школы. На 
площадках вузов действуют различные образовательные треки и акселерационные 
программы, которые сегодня позволяют узнать структуру предпринимательства", – 
рассказала Чупшева на конференции в понедельник, 21 мая, в Москве. 

Со своей стороны, секретарь Башкортостанского регионального отделения "Единой 
России" Константин Толкачев подчеркнул важность активной социальной работы. Он 
предложил объявить конкурс среди первичных отделений партии, чтобы выявить самые 
лучшие, творческие идеи по взаимодействию с общественными организациями. 

 
"Конкурс первичных отделений позволит прежде всего выявить лучшие практики, 

которые "Единая Россия" в дальнейшем может взять на вооружение и распространить по 
всей партийной сети", – отметил Толкачев, выступая на дискуссионной площадке 
"Обновление Партии: партстроительство, "цифровая партия", "идеология прорыва" в рамках 
конференции "Направление 2026".  

Конференция ЕР "Направление 2026" проходит в формате совместного заседания 
Высшего и Генерального советов партии. На полях конференции работают дискуссионные 
площадки по трем направлениям с участием секретарей региональных отделений, 
руководителей фракций в законодательных собраниях субъектов, МКС, депутатов 
Государственной думы. 

«Утро» 
 

Правительство нашло способ отремонтировать 17 000 км региональных дорог. В 
ближайшие 12 лет они станут федеральными  

Правительственная комиссия по транспорту, в которой до пятницы председательствовал 
бывший вице-премьер Аркадий Дворкович, в апреле утвердила план Министерства 
транспорта перевести 17 572 км автодорог в федеральную собственность, сказано в 
протоколе заседания комиссии («Ведомости» ознакомились с копией, подлинность 
подтвердили два участника встречи). Данные подтвердил и представитель Росавтодора.  

Переводить дороги в федеральную собственность планируется в несколько этапов – до 
2031 г. федеральный статус получит больше 17 000 км, объяснил представитель 
Росавтодора. Но 1000 км до 2021 г. Росавтодор регионам вернет, продолжает он: эти дороги 
доведены до нужного транспортно-эксплуатационного состояния.  

По плану Минтранса федеральный статус получат, например, дорога, ведущая к 
Керченскому мосту, обходы Нижнего Новгорода и Читы, трасса Хабаровск – Комсомольск-на-
Амуре, перечисляет участник совещания в правительстве. Нужно только дождаться 
включения дорог в федеральную сеть правительством, предупреждает чиновник.  

Регионам не хватает денег наладить дорожное хозяйство, после передачи их дорожная 
сеть уменьшится и они из своих дорожных фондов смогут больше тратить на оставшиеся 
дороги, а наиболее загруженные и выполняющие межрегиональные функции будут 
отремонтированы за федеральные деньги, комментирует вице-президент Центра экономики 
инфраструктуры Павел Чистяков. Ситуация аховая, считает он: нормативам не соответствует 
40–60% региональных дорог, иногда до 80%; исключения – Ханты-Мансийский и Ямало-
Ненецкий округа и другие богатые регионы. Передача дорог позволит улучшить соответствие 
нормативам в конкретном регионе всего на 5–10 процентных пунктов, продолжает Чистяков: 
передается всего 17 000, пусть и основных, из 500 000 км.  

Росавтодору придется потратить порядка 80 млрд руб. до 2030 г. – содержание, ремонт, 
капитальный ремонт, оценивает Чистяков.  
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В каждом регионе свой дорожный фонд, но если, например, в Саратовской и 
Воронежской областях в 2018 г. в них находилось по 10,4 млрд руб., то в Курганской – лишь 
2,6 млрд руб. Наполняются они в основном за счет транспортного налога, топливных акцизов 
(ежегодно их доля, поступающая в региональные фонды, сокращается), а с 2019 г. – еще и за 
счет штрафов за нарушения на дорогах. Но денег не хватает и бюджет ежегодно добавляет 
регионам на содержание дорог, говорит Чистяков. Расходы федерального дорожного фонда в 
2017 г. составили 675,7 млрд руб., по данным Минфина, из них свыше 260 млрд направлены 
на ремонт федеральных дорог и более 125 млрд получили из федерального фонда 
региональные.  

 К 2024 г. по новому майскому указу президента до нормативного состояния регионам 
предстоит довести половину дорог. Сделать это возможно, в первую очередь расширяя сеть 
федеральных дорог, считает чиновник аппарата правительства: регионы часто и просят 
перевести дороги из региональной в федеральную собственность, так как не имеют средств 
на их содержание. Чиновники, продолжает он, должны были оценить заявки и определить, 
какие лучше перевести – с большим местным трафиком или существенные для 
федерального центра.  

Они генерируют межрегиональный трафик, поэтому и важны на федеральном уровне, 
объясняет Чистяков.  

Должны значительно вырасти в ближайшие шесть лет и расходы консолидированного 
бюджета на строительство и обустройство дорог – 11 трлн руб. до 2024 г. против 6,4 трлн в 
прошлые шесть лет, говорил президент Владимир Путин. В 2018 г. расходы на ремонт 
федеральных трасс вырастут с 240 млрд до 289 млрд руб., сказал представитель 
Росавтодора, финансирование позволит привести к нормативному состоянию 85% всей 
федеральной сети дорог уже к началу 2020 г…  

 Ведомости 
 

СПЧ: цифры зарплат учителей в 130 тыс. руб. по Москве и 60-80 тыс. в регионах - 
"сплошное очковтирательство"     

Публикуемые органами власти данные о повышении зарплат учителей не соответствуют 
реальной ситуации, заявила председатель постоянной комиссии по культурным правам 
Совета по правам человека при президенте РФ Анита Соболева.  

"Майские указы президента, изданные в 2012 году, которые с надеждой восприняли все 
преподаватели, не привели к улучшению ситуации с оплатой труда, лишь немногие стали 
получать больше, у большинства зарплаты остались на том же уровне или даже понизились", 
- сказала А.Соболева в понедельник на заседании СПЧ, посвященном проблемам 
образования.  

Она отметила, что цифры зарплат в 130 тысяч рублей по Москве, и 60-80 тысяч в 
регионах - "сплошное очковтирательство", они вызывают раздражение людей, которые таких 
денег никогда не получали.  

По словам члена СПЧ, методика расчета средней зарплаты по школе или вузу построена 
таким образом, что позволяет манипулировать расчетами для того, чтобы отчитываться о 
"красивых цифрах".  

Среди используемых методик - перевод учителей на 0,3 или 0,7 ставки при сохранении 
нагрузки и зарплаты; увеличение нагрузки учителей, что сказывается на качестве 
образования; перевод преподавателей на гражданско-правовой договор, что лишает их части 
льгот, но позволяет не учитывать их в статистике, добавила А.Соболева. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Обновленное правительство готовит план изъятия денег у населения. Что у премьера 
на уме, то у министров на языке 

 При профицитном бюджете и нефтяных допдоходах в несколько триллионов рублей 
правительство ищет источники финансирования для нового президентского указа. Судя по 
репликам новых министров, главным источником станут население и бизнес, на которых в 
условиях дальнейшего затягивания поясов повысят налоговую нагрузку. Получается, рецепт 
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властей – сократить текущее потребление в пользу отложенного. Причем «потреблять» 
будут, видимо, не столько граждане, сколько госкорпорации. Сейчас из экономики изымаются 
деньги для пополнения резервов, которые, как показывает практика, затем не всегда 
эффективно расходуются на корпоративные проекты. 

В понедельник Дмитрий Медведев провел первое для обновленного правительства 
совещание с вице-премьерами. Оно было посвящено реализации нового майского указа 
президента – о национальных целях и стратегических задачах на период до 2024 года. 

Премьер напомнил, что указ носит рамочный характер и предполагает реализацию 
«промежуточных» нацпроектов. Медведев не хочет выбиваться из графика и планирует уже 
на этой неделе окончательно распределить обязанности в правительстве. «Финальные 
варианты национальных проектов, комплексного плана по инфраструктуре должны быть 
готовы до 15 августа», – сказал он. Также премьер сообщил, что «согласованный вариант 
главных документов – Основных направлений деятельности правительства и Прогноза 
социально-экономического развития на период до 2024 года – надо внести в правительство 
до 1 сентября». 

При этом, по словам Медведева, крайне важно «определиться по финансам». «Нужны 
значительные ресурсы, поэтому надо максимально оперативно определиться с источниками, 
параметрами финансирования с учетом разграничения полномочий между отдельными 
уровнями власти и возможностями бюджетов различных уровней.  Важно понять, какие 
проекты могут и должны вести регионы, где необходима поддержка из Центра, какие проекты 
должны быть реализованы исключительно на федеральном уровне», – пояснил он. 

Похоже, что у премьера на уме, то у новых министров уже на языке. Вчера на 
конференции «Единой России» новый глава Минприроды Дмитрий Кобылкин рассказал, за 
чей счет в стране можно решить экологические проблемы. Ответ оказался на удивление 
прост – за счет населения. 

«Если мы хотим опираться на прогнозные цены барреля энергоносителей, которые мы 
продаем, это очень большая ошибка», – цитирует министра Интерфакс. Нефтяные цены не 
зависят от планов правительства, а это значит, что если их закладывать в различные 
«дорожные карты», то однажды у страны просто не окажется средств для реализации своих 
планов, следовало из объяснений Кобылкина. 

«Ресурсы для реализации этого – внутри страны, я в этом убежден», – продолжил 
министр. «Эти деньги, я не хочу сказать, что все они в чулках у населения, эти деньги в руках 
населения», – отметил он. По его словам, «как мы получим эти деньги от населения – самый 
главный вопрос». Кобылкин перечислил несколько вариантов: «В виде налогов через малый и 
средний бизнес или в виде другого какого-то механизма. Например, будем выпускать 
облигационные займы больших инфраструктурных проектов». «Если мы правильно 
сформируем законодательство и правильно выпустим облигационный заем под процент, 
люди принесут нам эти деньги», – предположил новый министр. 

Правда, как уточняет Интерфакс, Кобылкин признался, что пока он рассуждает не 
столько как министр, сколько как губернатор: «Потому что сердце губернаторское еще бьется 
в груди. В кресле министра я еще не сидел». Но вряд ли слова Кобылкина так уж далеки от 
истины. 

Ведь все эти рассуждения нового министра уже реализуются на практике: правительство 
фактически изымает из экономики деньги в рамках жесткого бюджетного правила с ценой 
отсечения около 40 долл. за баррель и направляет их в резервы, которые, как показывает 
практика, затем далеко не всегда эффективно расходуются на различные проекты 
госкорпораций. А население при этом пытаются убедить в целесообразности и даже 
спасительности такой меры, как повышение пенсионного возраста, которое на практике не что 
иное, как отсрочка положенных по закону пенсионных выплат. Кроме того, и простых граждан, 
и предпринимателей пытаются убедить в неизбежности увеличения налоговой нагрузки. Ведь 
денег на реализацию прорывного президентского указа, как выясняется, не хватает – и это 
несмотря на теперь профицитный бюджет. 

Ранее, в начале мая, Минфин подготовил поправки в федеральный бюджет на 2018–
2020 годы, из которых следует, что в этом году благодаря более дорогой нефти мы впервые с 
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2011 года получим бюджетный профицит. Он может составить 0,45% ВВП, или около 441 
млрд руб., вместо заложенного в действующем законе дефицита на уровне 1,3% ВВП. В 
поправках на этот год прописано увеличение доходов федерального бюджета на 1,8 трлн руб. 
по сравнению с текущей версией – примерно до 17 трлн руб. Однако расходы предлагается 
увеличить лишь немногим больше чем на 60 млрд руб. – примерно до 16,6 трлн руб. 

А дополнительные нефтегазовые доходы, за счет которых формируется Фонд 
национального благосостояния (ФНБ), будут почти на 2,2 трлн руб. больше плана – около 
2,74 трлн руб., передавали информагентства. 

О том, как расходуются резервные средства, можно судить по отчетам Счетной палаты. 
Один из примеров: год назад аудиторы указали на неэффективное расходование средств 
ФНБ на модернизацию БАМа и Транссиба. «Завершение работ по ряду объектов, 
предусмотренных к вводу в эксплуатацию в 2016-м, финансирование которых 
осуществляется в том числе за счет средств ФНБ, не было обеспечено», – сообщали в 
Счетной палате. Так, по итогам 2016 года уровень технической готовности 16 объектов, ввод 
в эксплуатацию которых был предусмотрен еще в 2015-м, составил от 2 до 50%. Поэтому 
завершение реализации мероприятий инфраструктурного проекта перенесено с 2017 на 2019 
год, отмечали аудиторы. 

Правительство щедро тратит средства на финансовую поддержку госкомпаний, причем 
не всегда обоснованно. Например, по данным аудиторов, в 2014 году фактический объем 
взносов в уставные капиталы хозяйственных обществ превысил 382 млрд руб., тогда это 
было свыше 10 млрд долл. Как следовало из пояснений Счетной палаты, деньги тратились, 
как правило, без должных обоснований, контроля и анализа эффективности. 

В начале мая Медведев рассказал депутатам, сколько нужно средств для реализации 
нового президентского указа: по предварительным подсчетам, речь идет о 25 трлн руб. 
Однако большая часть этой суммы уже запланирована по разным направлениям. Так что по 
факту необходимо найти дополнительно как минимум 8 трлн руб., пояснял он. 

Близкие к Минфину источники вчера обратили внимание «НГ» на несопоставимость 
необходимой суммы с размером профицита и дополнительных нефтегазовых доходов в этом 
году. Однако очевидно, что такая сумма нужна не одномоментно, а за весь период 
реализации указа, за шесть лет. И в этом году теоретически вполне можно было бы 
воспользоваться дополнительными нефтяными доходами. 

Если сейчас изъять из экономики деньги, то это значит, что текущее потребление будет 
трансформировано в отложенное. Правительство боится остаться без резервов, но вовсе не 
факт, что население что-то получит из этих накоплений в будущем, скорее всего главными 
получателями останутся госкомпании. Достижим ли в таких условиях, когда угнетается 
внутренний спрос и повышается налоговая нагрузка, прорывной экономический рост? Вряд 
ли. А если не будет экономического ускорения, тогда рухнет вся та конструкция, которую на 
словах выстроили в Кремле. 

Напомним, в этом году в Послании Федеральному собранию президент Владимир Путин 
сказал, что средства для прорывного развития надо изыскивать за счет повышения 
эффективности госрасходов, более энергичного привлечения частных ресурсов и самое 
главное – наращивания экономического потенциала. Говорил президент и о неких 
фискальных решениях, которые похожи на утопию. Потому что, по его словам, они должны 
обеспечивать «пополнение бюджетов» и «не сдерживать, а стимулировать экономический 
рост». 

Затем помощник президента Андрей Белоусов пояснил, что основная часть средств, до 
двух третей, необходимых для исполнения поручений, будет получена за счет ускорения 
экономического роста, еще часть – за счет сокращения бюджетных расходов. И эта 
взаимоувязка – ускорение экономического роста в условиях затягивания поясов – тоже 
выглядела утопично. 

Опрошенные эксперты попытались предположить, с каких налоговых преобразований 
скорее всего начнет правительство. «Вероятно, будет повышена налоговая нагрузка на 
добычу и экспорт природных ресурсов, а также увеличат некоторые виды акцизов и сборов», 
– говорит аналитик компании «Финам» Алексей Коренев. 
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«Наверняка будет ужесточен контроль над расходами населения, чтобы вывести из 
тени миллионы самозанятых людей. Также не исключено проведение налогового маневра со 
снижением социальных отчислений и повышением налога на добавленную стоимость (НДС). 
Снижение соцотчислений компенсируется повышением пенсионного возраста», – 
предполагает директор Института актуальной экономики Никита Исаев. 

…Эксперты сомневаются в действенности таких мер.  «Повышение пенсионного 
возраста, вероятность введения налога с продаж, возвращение к прогрессивной шкале 
подоходного налога, увеличение фискальной нагрузки на субъекты малого и среднего 
бизнеса – если это те меры, за счет реализации которых в теории можно улучшить качество 
жизни в стране и условия ведения бизнеса, то возникает вопрос о рациональности и 
необходимости такой программы развития», – замечает аналитик IFC Markets Дмитрий 
Лукашов. 

Чрезмерное повышение налоговой нагрузки отправит часть бизнеса в тень, выпуск 
облигаций тоже не гарантирует, что население или юридические лица охотно отдадут свои 
деньги в долг государству, замечает Коренев. По его словам, «изъятие денежных средств из 
потребительского оборота в пользу накопительной схемы никак не стимулирует развитие 
экономики».  

«Действительно, значительную часть средств можно взять из сверхплановых 
нефтегазовых доходов, смягчив бюджетное правило, например, подняв цену отсечения с 40 
до 50 долл. за баррель», – полагает Ермолаев. 

Тем самым очевидно: плач чиновников по поводу нехватки денег должен перерасти в 
общественное, а не кулуарное обсуждение источников финансирования с рассмотрением 
всех вариантов.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему галантность Путина превратилась в Германии в «оскорбление» 
Претензии к подаренному Путиным Меркель букету цветов, высказанные немецкой 

прессой, кажутся абсурдными лишь российскому читателю. Значительная часть германской 
элиты просто не может представить себе реальных причин этого жеста уважения и симпатии, 
сделанного российским лидером в адрес немецкого. Почему же в ФРГ посчитали невинный 
букет оскорблением? 

Таблоид «Бильд» взял новую планку путинофобии – увидев оскорбление там, где его 
невозможно было даже предположить. Уже по тому, как Ральф Шулер назвал свою статью о 
переговорах российского и германского лидеров, все было понятно: «Встреча в Сочи: Почему 
подаренные Путиным Меркель цветы – оскорбление». В самом тексте на вопрос: «Букет 
цветов – очаровательный подарок или политический сигнал?» – давался однозначный ответ.  

«То, что выглядит как жест вежливости, в действительности оскорбление. Среди 
высокопоставленных политиков принято пожимать друг другу руки, а не дарить цветы. Вот что 
должны были символизировать эти кадры: могущественный мужчина приветствует 
милостивую госпожу».  

То, что «Бильд» описывал пресс-конференцию и сам визит как «настоящий обмен 
ударами», неудивительно – но почему немецкая газета придралась к путинскому букету? В 
том, что, встречая Меркель на пороге своей сочинской резиденции «Бочаров ручей», Путин 
подарил ей большой букет цветов, не было никакого подтекста. Однако его там увидели – 
почему?  

Надо сразу же отметить, что Путин, естественно, не при каждой встрече дарит Меркель 
цветы. За почти уже 13 лет они встречались десятки раз. И хотя Ангела, как недавно стало 
известно, порой привозит Владимиру дрезденское пиво, их отношения носят все-таки 
исключительно деловой характер.  

Но в этот раз повод для галантности был – Путин им и воспользовался.  
Дело в том, что в начале весны Меркель в четвертый раз, после многомесячных мучений 

и переговоров, сформировала правительство – что, скорее всего, и стало для Путина 
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поводом поздравить ее и подарить букет цветов. Напомнить о новом кабинете Ангелы 
должен был не только букет, но и премьер-министр Медведев, покидавший президентскую 
резиденцию после утверждения Путиным персонального состава нового правительства, 
пускай и российского. Меркель если и была удивлена путинским подарком, то только приятно 
– это было видно по выражению ее лица. Так зачем «Бильд» выдумывает?  

Во-первых, потому что нужно же до чего-то докопаться в отношениях России и Германии. 
В них и так все сложно и несвободно – но по представлению тех в Германии, кто против 
урегулирования, напряженность должна чувствоваться всегда и во всем. Берлин должен 
постоянно давить на Москву, напоминая ей, как она во всем и везде не права, а то и 
преступна – начиная с Сирии и Украины, заканчивая Скрипалями и свободой слова. 
Разговаривая с «кровавым Путиным», канцлер не должна улыбаться – а тут такой непорядок. 
Надо исправить – поставив на вид и Ангеле, и «русскому диктатору». Напомнив ей, в какой 
атмосфере и в какое время она приехала в Сочи:  

«Из-за плотного графика российского лидера канцлеру пришлось пожимать руку, которой 
Путин буквально накануне поздравлял газового убийцу» (это про гостившего накануне у 
президента России Башара Асада). А еще недавно Путин открывал Крымский мост, да и 
ситуация в Донбассе обострилась, но все это не помешало Ангеле Меркель нанести визит в 
Россию. Да, вот она «специально не поехала в российскую столицу, чтобы свести к минимуму 
шумиху вокруг своего визита» – но и в Сочи Путин нашел возможность показать ей, кто в 
доме хозяин.  

Но подобная мотивация – держать под прицелом российско-германские отношения – 
лишь отчасти объясняет фантазии газеты «Бильд». Гораздо важнее другое.  

Ральф Шулер пишет, что Путин продемонстрировал свою силу, показав, что он хозяин не 
только в своей летней резиденции, но и «на мировой политической арене». Вот что злит – 
Германия ведь не хозяин даже в своем доме. И дело не в мигрантах, которых та же Меркель 
приютила в миллионных количествах. А в том, что обсуждаемая сейчас вероятность торговой 
войны между США и Германией вызвана как раз тем, что Америка полностью игнорирует 
европейские интересы. И в самой Германии опасаются, хватит ли у Меркель сил и духу 
противостоять американскому давлению. Ее визит к Путину на фоне разрыва Трампом 
иранской сделки как раз и важен для того, чтобы определить позицию Германии в частности и 
Европы в целом – насколько твердо Берлин и Париж готовы отстаивать свои интересы.  

Так что – и это вторая причина – у немцев есть огромный комплекс геополитической 
неполноценности. Он связан не с личностью Меркель, а с тем, что все прекрасно понимают, 
насколько ограничен германский суверенитет в вопросах геополитики. Германия до сих пор 
не является полноценной самостоятельной мировой державой. В критические моменты, 
особенно на фоне России, зависимость Берлина от атлантистов и США становится особенно 
заметна.  

Третий фактор – тот системный моральный и ценностный кризис, в котором оказалась 
Европа (точнее, ее элита). Нет, пока еще там не запрещено дарить женщинам цветы и 
пропускать вперед, но все идет именно к этому. Феминизм окончательно стал орудием не 
просто разрушения семьи и брака, нападок на все институты, от церкви до государства. Он 
превратился в борьбу против человеческого естества. От самой по себе нездоровой борьбы 
за «уравнивание полов» перешли к изобретению множества гендеров (то есть размыванию 
мужского и женского в хаосе бессмыслицы), к выдумыванию все новых поводов для 
оскорблений. В этом театре абсурда «букет Путина» действительно скоро будет внесен в 
список запрещенных вещей. В отличие, кстати, от поцелуев закамуфлированного «голубого» 
Макрона: тем, кто идет в ногу со временем, разрешено целоваться хоть с Трампом, хоть с 
Меркель.  

Ну и, конечно, «оскорбление букетом» является достойным продолжением другого, 
также выдуманного путинского издевательства над Меркель. Речь идет о том, что произошло 
в этой же сочинской резиденции 11 с лишним лет назад. Тогда Меркель была канцлером чуть 
больше года, они уже виделись в Москве и Томске, вместе гуляли по Дрездену – и вот 
пришел черед Черного моря. Кстати, через пару недель Путину предстояла поездка в 
Мюнхен, чтобы выступить с той самой рубежной речью.  
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Но в январе 2007-го они с Меркель в присутствии прессы начинали встречу в 
«Бочаровом ручье». Путину захотелось познакомить канцлера с лабрадором Кони, но когда 
собака вошла в зал, журналисты заметили, что фрау нервничает. «Сейчас журналистов будет 
кушать», – сказала канцлер. И хотя Путин успокоил ее, сказав, что Кони не кусается, было 
видно, что она замирает каждый раз, когда собака приближается к ней. Чтобы приструнить 
игравшего пса, Путин даже взял его за поводок.  

В этой истории не было бы ничего выдающегося, если бы потом немецкая пресса не 
начала писать о том, что Путин таким образом хотел испугать Меркель. Как выяснилось, за 11 
лет до этого соседский охотничий пес вцепился ей в ногу, когда она ехала на велосипеде 
около своего загородного дома – и с тех пор Меркель стала бояться собак. Понятно, что 
Путин не знал об этой истории. Но часть немецкой прессы стала подавать все так, как будто 
бы он не только не мог не знать, но и специально все устроил, чтобы поиграть на страхе 
Меркель, испугать и унизить ее. 

Эта бредовая версия стала повторяться еще чаще после 2014 года – как подтверждение 
извечной коварности. Пару лет назад в одном из интервью президент даже рассказал о том, 
что когда он узнал о страхе Меркель, то «объяснился с ней и извинился за это». Однако эту 
историю продолжают подавать все в том же ключе – коварный Путин все специально 
подстроил.  

А теперь, когда Кони давно уже нет в живых, появилась новая улика – букет из кремовых 
роз и фрезий. Страшно даже представить, что еще в запасе у этих врагов прогресса, 
циничных русских. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,53  ▲ 0,59 

EUR 73,33 ▲ 0,16 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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